

## 10 HISTORIAS 'ON LINE'

La web de DM ([www.diariomedico.com](http://www.diariomedico.com)) le informa constantemente. Le recordamos algunas de las noticias e historias de los últimos días y que aún puede consultar.

## 1 OFTALMOLOGÍA

### Crean minirretinas a partir de iPS para avanzar en las terapias oculares

María Valeria Canto-Soler, catedrática de Oftalmología y directora del Centro

de Investigación de la Degeneración Retiniana de la Universidad Johns Hopkins (Estados Unidos), y su equipo han desarrollado minirretinas humanas a partir de células madre de pluripotencialidad inducida (iPS).



## 2 SOLIDARIDAD

### Formación sanitaria en campamentos de refugiados palestinos en Nablus

El Fondo de Ayuda Humanitaria y de Emergencias (FAHE) de Farmamundi y la



ONG local *Hewar For Children Center* trabajarán en la formación sanitaria para

crisis humanitaria. En la imagen, refugiados palestinos en Nablus, Palestina.

## 3 TRASPLANTES

### El 20 por ciento de los niños con fallo intestinal fallece sin donante

Un 20 por ciento de los niños con fallo intestinal que precisan un trasplante de

intestino o multivisceral fallecen a la espera de un donante, ha explicado Gerardo Prieto, jefe de Rehabilitación Intestinal del Hospital Materno Infantil La Paz, de Madrid. En 1997, Prieto puso en marcha en este centro la única unidad que

realiza una atención integral con estos pacientes en España. A pesar de que la supervivencia, en los casos en que puede realizarse un trasplante, alcanza entre el 70 y el 75 por ciento, hay muy poco número de donaciones.

## 4 DERMATOLOGÍA

### Combinación farmacológica segura en tumor de mama avanzado

La combinación de eribulina con capecitabina en pacientes con cáncer de



mama metastásico es eficaz y segura, según datos de un estudio dirigido por Chris Twelves, profesor de Farmacología Clínica del Cáncer y de Oncología de la Universidad de Leeds y del Instituto de Oncología St James, del Reino Unido.

## 5 CONTRATACIÓN

### El CatSalut mantiene sus concursos de gestión de atención primaria

El Servicio Catalán de la Salud continúa con sus concursos para la readjudica-



ción de la gestión de centros de AP, a pesar de la moción del Parlamento autonómico en contra. Josep Maria Padrosa, director del CatSalut, ha dicho que este organismo no puede actuar contra la legislación nacional sobre contratación.

## 6 NEUROLOGÍA

### El Alzheimer sube puestos en mortalidad prematura

La principal causa de mortalidad prematura en España es la cardiopatía isquémica,

seguida por el cáncer de pulmón, el ictus, el Alzheimer, el cáncer colorrectal, la EPOC, la cirrosis, las infecciones respiratorias, el cáncer de mama y los accidentes de tráfico. El estudio sobre Carga Global de Enfermedad 2013, publi-

cado en *Lancet*, indica que los decesos por Alzheimer aumentaron en consonancia con el envejecimiento de la población. En los últimos 20 años se redujeron los fallecimientos desde 1990 hasta 2013 por algunas de esas causas.

## 7 GENÉTICA

### Los microexones, clave en el proceso de maduración de las neuronas

Los microexones tienen un papel vital en el proceso de maduración de las neuro-

nas y servirían para entender algunas enfermedades neurológicas, según un estudio dirigido desde la Universidad de Toronto (Canadá). Manuel Irima, del Centro de Regulación Genómica (CRG), en Barcelona, es el primer autor del trabajo.



## 8 GESTIÓN

### Los hospitales de Sevilla unifican su estrategia de RSC

Los Hospitales Virgen Macarena y Virgen del Rocío, de Sevilla, han puesto en

marcha, de forma conjunta, un plan estratégico de responsabilidad social corporativa que promueve un modelo de gestión comprometido con el contexto social y ambiental. Manuel González, es el director gerente de ambos hospitales.



## 9 NEUMOLOGÍA

### Los cigarrillos electrónicos podrían ayudar a dejar de fumar

Un metanálisis publicado en *Cochrane Library* muestra que el cigarrillo electrónico puede ayudar a dejar

de fumar o reducir el consumo de tabaco. El equipo de investigación estuvo liderado por Peter Hajek, profesor de Psicología Clínica en la Universidad Queen Mary de Londres. El análisis, basado en dos ensayos aleatorios y once estudios observacionales,

concluye que la nicotina que contiene el cigarro electrónico es más efectiva que los electrónicos con placebo para que los fumadores dejen su hábito. El 9 por ciento de fumadores que usaron cigarrillos electrónicos dejaron de fumar después de un año.

## 10 ONCOLOGÍA

### Aumentan las expectativas sobre vacunas para combatir el cáncer

La inmunoterapia es uno de los campos donde se centra la investigación sobre el tratamiento del cán-



cer y las expectativas van en aumento. Alfonso Berrocal, del Servicio de Oncología del Consorcio Hospital General Universitario de Valencia, explica que "las vacunas de células dendríticas han demostrado una eficacia mayor en los ensayos clínicos".

## EN DIARIOMEDICO.COM

**TWITTER.** Más fácil, más rápido, más directo. ¿Aún no sigue a @diariomedico? Hágase seguidor y conozca de primera mano las noticias publicadas, entre en debate con otros usuarios. En el



apartado opinión/ participación de nuestra web encontrará un video explicativo que dura aproximadamente tres minutos sobre cómo utilizar este servicio de *microblogging*.

**MÉDICA BLOGS.** Nuestra plataforma interactiva especializada cuenta con más de 600 bitácoras relacionadas con el mundo sanitario, escritas por veteranos colaboradores y nuevas incorpora-



ciones. Invitamos a todos los usuarios a que creen su

propio blog y lo personalicen para que hablen libremente del mundo sanitario. Entre en **Medicablogs.diariomedico.com**.